

## Auszug aus dem Protokoll

Sitzungsdatum	Traktandum	Beschlussnummer	Geschäftsnummer	Ordnungsnummer
24.06.2020	18	0	1085	00.06.04

### Einfache Anfrage Andreas Buser (glp) und Mitunterzeichnende betreffend "MZ elektronisch nur noch per App verfügbar"; Antwort

#### Ausgangslage

Am 27. Mai 2020 wurde folgende einfache Anfrage eingereicht:

Erstunterzeichner/in: Andreas Buser (glp)

Mitunterzeichnende: Beat Koch (GFL), Peter Kofel (GFL), Bruno Vanoni (GFL)

#### "Frage

*Seit ca. November 2019 sind die aktuelle und die früheren Ausgaben des Mitteilungsblatts Zollikofen (MZ) elektronisch nur noch über die App «MZ Zollikofen» verfügbar. Bis zu jenem Zeitpunkt konnten die Ausgaben – unabhängig vom Gerät und vom Betriebssystem – über die Website der Suter & Gerteis AG abgerufen werden. Zudem fand man früher gezielt bestimmte alte Beiträge wie MZ-Stafette, Tipps aus unterschiedlichsten Bereichen oder Mitteilungen von Vereinen bzw. politischen Parteien, die man noch einmal lesen oder mit jemandem teilen wollte, mittels durch «site:sutergerteis.ch» eingegrenzter Google-Suchabfragen mit Leichtigkeit. Die Suchfunktion in der App funktioniert hingegen leider nur sehr rudimentär. Zudem sind in der App die alten Ausgaben für weniger als die letzten zwei Jahre verfügbar. Im Gegensatz zu früher, als man einfach den Link auf eine Ausgabe im PDF-Format teilen konnte, kann man heute nur noch einzelne Seiten teilen, und zwar nur via E-Mail und im bedingt sinnvollen PNG-Format.*

*Ich möchte den Gemeinderat um die Beantwortung folgender Fragen bitten:*

- 1. Erfolgte der Verzicht auf die Fortführung der Downloadmöglichkeit auf der Website in Absprache mit dem Gemeinderat?*
- 2. Ist dem Gemeinderat bekannt, ob dieser Verzicht die Steigerung der Anzahl der App-Nutzenden oder eine Kosteneinsparung zum Ziel hat?*
- 3. Ist dem Gemeinderat bewusst, dass es auch heute noch Personen gibt, die nicht über ein Smartphone verfügen, und dass die App beispielsweise für ältere Fairphones nicht zur Verfügung steht? Wäre eine geräte- und betriebssystemunabhängige Zugriffsmöglichkeit nicht wünschenswert?"*

#### Antwort Gemeinderat

##### Frage 1

*Erfolgte der Verzicht auf die Fortführung der Downloadmöglichkeit auf der Website in Absprache mit dem Gemeinderat?*

Nein, dies war ein selbständiger und nicht mit der Gemeinde abgesprochener Entscheid des Verlegers.

Frage 2

*Ist dem Gemeinderat bekannt, ob dieser Verzicht die Steigerung der Anzahl der App-Nutzenden oder eine Kosteneinsparung zum Ziel hat?*

Gemäss Auskunft des Verlegers haben nicht Kostengründe zum Verzicht auf die Downloadmöglichkeit auf der Website geführt, sondern die Konzentration auf das modernere Medium der App.

Frage 3

*Ist dem Gemeinderat bewusst, dass es auch heute noch Personen gibt, die nicht über ein Smartphone verfügen, und dass die App beispielsweise für ältere Fairphones nicht zur Verfügung steht? Wäre eine geräte- und betriebssystemunabhängige Zugriffsmöglichkeit nicht wünschenswert?*

Ja, dies ist dem Gemeinderat bewusst. Der Verleger hat sich bereit erklärt, die Online-Ausgaben ab sofort wieder auf der Website <https://sutergerteis.ch/portfolio-item/verlag-mz/> zu publizieren.

**GGR-Präsident Samuel Tschumi (SVP):** Die Antwort des Gemeinderats liegt vor, damit ist die einfache Anfrage erledigt.